

UNIVERSIDAD

Los restos del Padre Varela

En un acto solemne en el Aula Magna de la Universidad de La Habana, ante el Rector Incián, el Secretario General del Plan-

tel. doctor René Hernández Vila, y la Comisión técnica designada, se procedió a abrir la urna de mármol que se supone que contenía los restos del presbítero Félix Varela, el gran filósofo cubano, y a poner en su contenido en manos de dicha comisión para que realice las investigaciones pertinentes, con el propósito de determinar si los restos de referencia corresponden al padre Varela, al obispo de la Florida Agustín Verot o a ambas figuras, ya que se ha podido conocer que en la fosa en que se dió sepultura a Varela en 1853, se enterró asimismo, en 1876, al citado obispo floridano.

Junto a la tapa se encontró un sobre cerrado, con la siguiente inscripción: "Acta de depósito definitivo de los restos del esclarecido filósofo cubano Pbtro. Félix Varela Agosto de 1912". Trátase de la que fué levantada en el momento de la colocación de los restos allí, en el Aula Magna Universitaria, por la Comisión del Homenaje a Varela, que presidió el doctor Diego Tamayo y de la que fué secretario el doctor Alfredo Rodríguez Morejón, a la que hicieron entrega de los mismos don Manuel Landa, Presidente de la Audiencia de Pinar del Río y Julio Rodríguez Embil, Consul de Cuba en Jacksonville, todavía en el ejercicio de su cargo.

Los restos parecen estar constituidos por huesos largos, aunque se dice que figura en ellos también el frontal, y se encuentran envueltos en un lienzo, como se pudo ver al ser depositado el envoltorio de las virutas de pino de la Florida que lo protegían, para cerrar la caja en que quedaron depositados, a disposición de la citada comisión técnica investigadora en el Museo Montané de la escuela de Ciencias de la Universidad habanera.